

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre, en Alcoy.—VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías y dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, SÁBADO 11 DE ENERO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POULET ESPI, Mercado 23.

NUM. 209.

ALCOY 11 DE ENERO DE 1879.

EL ARBOLADO Y LA LLUVIA.

Constantes en el propósito de consagrar nuestra atención al fomento de los intereses materiales, hemos de insistir una vez más en recomendar la repoblación del arbolado, añadiendo las siguientes observaciones relativas á tan importante asunto:

Después de constantes y profundos estudios hechos en la naturaleza por largos períodos, y de observar la admirable regularidad que preside sus actos, surge á la mente del curioso observador la siguiente pregunta:

¿Por qué la naturaleza, que siempre presenta cierta periodicidad admirable en sus fenómenos, como en el calor diurno y anual, en la vuelta de algunos vientos, en ciertas épocas del año, en la oscilación barométrica y en otros muchos, ha de ser tan caprichosa en la lluvia?

Es evidente que no depende del caso, sino que está sujeto á ciertas leyes.

La situación geográfica del país, su situación con relación á los vientos, su inclinación con respecto á los rayos del sol, la composición de los terrenos, las montañas, su dirección y ramificaciones, si forman una cadena continua ó interrumpida, su elevación y altura sobre el nivel del mar, son causas que influyen notablemente en la lluvia:

Pero aun es más digno de tener en cuenta que todo esto, si están ó no cubiertos los terrenos de vegetales,

El arbolado, principalmente, y muy sobremanera los espesos bosques, no permitiendo la irradiación, presentan superficies esencialmente absorbentes, enfrían las capas de aire que circulan sus cimas, constituyéndose de este modo en unos buenos agentes refrigerantes ó condensadores de vapor acuoso.

Por el contrario, los terrenos incultos y arenales expuestos á la acción directa de los rayos del sol, dan lugar al calor radiante con más fuerza por su color, siendo lo más apropiado para reflejar á la atmósfera los rayos caloríficos, constituyendo así un foco de calor que se opone á la condensación de los vapores.

Los árboles no solo atraen las nubes con sus elevadas cimas, sino que, absorbiendo por la raíz la humedad de la tierra, la conducen á la atmósfera, sirviendo de sifones y aumentando en ésta el vapor acuoso.

En las grandes lluvias de tempestad, se oponen á los torrentes, haciendo al mismo tiempo que no se pierda ni un átomo de agua, por que cayendo sobre sus hojas, se desliza gota á gota, cual lluvia suave, de la que lentamente la tierra se vá empapando.

Agrupados formando bosques, refrescan las regiones meridionales y templan el gran frío de la zona septentrional.

Hasta contra los huracanes, á cuya terrible fuerza parecía que el hombre no podía oponerse, los habitantes de América han hallado en ellos un medio, valiéndose de elevados árboles dotados de vigo-

rosas raíces que sirven de dique á tan poderoso elemento.

La relación que existe entre los árboles y la atmósfera está bien demostrada, visto el como influyen en la formación de las lluvias, puesto que son los agentes más poderosos para el enfriamiento y condensación del vapor acuoso existente en la atmósfera, así como el refrigerante por excelencia de los vientos calientes y húmedos, por cuyas razones deben plantarse en los montes y llanuras faltos de vegetación suficientemente desarrollada.

Con la destrucción de los montes en tan extensa escala, y la reposición, viene la inclemencia de las temperaturas y las estaciones, deteniéndose por esta causa repetidísimas veces la liberal mano de la naturaleza.

Los vegetales que se cobijan bajo la espesa sombra de los bosques, y que sirven de alimento á los ganados, van desapareciendo, y con éstos los principales recursos de la sociedad.

La tierra va perdiendo de día en día un elemento de fecundidad, y con el tiempo se trasformarán los campos en desiertos arenales, en donde, si no se aplica pronto remedio, han de desaparecer los vestigios de la planta humana.

De un siglo acá se hacen en todas partes grandes desmontes, llevando esta devastación en algunos puntos al mayor grado. Como si la próspera naturaleza, al cubrir de árboles las cimas de las montañas, no hubiera querido dar á entender que de ellos pende la suerte de los vivientes!

Si nuestras palabras no llevan

el convencimiento á los ánimos, tildándonos por el contrario de visionarios, óigase al célebre Humboldt, que así se expresa: «Quitando los árboles que cubren las cimas y lados de las montañas, se preparan á las generaciones futuras dos calamidades á la vez, la falta de combustible y la escasez de agua.

Noticias generales.

Referentes á la muerte del general Espartero encontramos las siguientes noticias en los colegas de Madrid:

—Dícese que el nombre del ilustre duque de la Victoria será inscrito en el medallón que hay en blanco en el salón de sesiones del Congreso, al lado izquierdo de la presidencia, formando *pendant* con el del marqués del Duero.

—La *Caceta* por su parte trae las siguientes disposiciones:

Real decreto disponiendo que al cadáver del príncipe de Vergara se le tributen los honores de capitán general en jefe que muere con mando en plaza.

—Real orden transmitida por el telégrafo disponiendo que el general en jefe del ejército del Norte asista al entierro del príncipe de Vergara, en representación de S. M. el Rey.

—Otra dando traslado de la anterior al Excmo. Sr. D. Cipriano Segundo Montesinos.

—Con la muerte del señor príncipe de Vergara, queda vacante un *Toison* y una plaza de capitán general de los ejércitos nacionales, que según *El Diario Español* se suprimirá en el escalafón general.

—S. M. el Rey, después de dirigir telegráficamente el pésame á la familia del príncipe de Vergara, preguntó si el ilustre finado dejaba alguna disposición testamentaria respecto al lugar en que debieran ser depositadas sus cenizas, para en caso

que me ría de esta aventura. Justamente esa Margarita Lauder es la que por sus indiscreciones de mujer ha descubierto el asilo de Boleslao.

—¿Ella le conoce?

—¿Pues no! Es su amante al mismo tiempo que vos.

—¿Qué decís? ¿Me vendería por ese malvado?

—¿Son las mujeres tan caprichosas?

—Pero... ¡Por el sacramento de la Eucaristía! no se me arrima la camisa al cuerpo. ¡Parto al instante! voy á tirar mi espada en el corazón de Margarita! ¡Mi cabeza hierva como una caldera! ¡Iba á casarme con ella!

—Calmaos, sargento. Calmaos. Voy á subir á mi gabinete; os traeré una carta para el burgomestre, y con las órdenes que este os dé tendréis la gloria de prender á vuestro rival y á vuestra infiel amante.

—¡Ah! ¡que golpe tan magnífico! Id aprisa, monseñor; despacharé esta botella de sangre de risto esperauoos.

Boleslao volvió pocos instantes después, y entregó al esbirro una carta cerrada, diciéndole:

—La noche se acerca; acompañadme hasta el bosque con vuestros soldados, y veis á mis leñadores que deben regresar del trabajo. Me alegraré mucho de que ha-

34

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

azules.

No, son pardos; y los vuestros?

Y esto diciendo le escanciaba mes vino.

—Basta, basta, paisano... ya está hasta el borde... Pues ¡y vuestra nariz y vuestra boca!... ¡Cá! ni con mucho... ¡Cristo! ¡que vino! no se bebe igual en el Paraíso; ¡cómo le llamais?

—Del *Chateau Margaux* (1).

—¿*Margaux*? No conozco en este país tal posesión; pero quien quiera que la posea, debe ser muy respetado por sus amigos.

—¡Oh Dios mío! ¡Si es mi amigo, el arzobispo de Upsal, quien me ha hecho este regalo últimamente!

—¿El arzobispo! ¿El presidente del Senado?

—El mismo.

Entonces, por un movimiento casi mecá-

nico, todos los soldados se descubrieron poniendo sobre los bancos sus cascos de cuero.

—Escusadme, señor varón, balbuceo el sargento aturdido, á hosado tomar á un amigo del arzobispo por... El imbecil de mi capitán es el responsable de este absurdo. Me dijo, esta es la pura verdad: «Frick (así me llamo), el burgomestre ha sabido por algunos espías, que Boleslao vive en los alrededores del bosque Upland; dirigete secretamente allá, y si puedes hecharle mano, eres rico para toda tu vida.»

—En tonces...

—Habeis desempeñado vuestra misión con toda la destreza de que he sido testigo.

—¡Diantre! respondió friamente el sargento.

—Vuestro capitán no se equivocaba enteramente, si os lo he de decir todo. Solo tres meses hace que Boleslao no habita aquí.

—¡Ah! ¡bah!

—Uno de sus misteriosos agentes me ha vendido esta casa, donde he fundado un gran establecimiento útil á mi país.

—Si, si, ya comprendo la historia del *quid pro quo*... ¡Y el jefe de los ladrones?

—Se ha retirado, según creo, á la Vestmania, treinta leguas de aquí.

—¿Cómo se llama?

—Margarita Lauder.

—¡Ay, mi pobre sargento! permitidme

No sé á qué lado cae la Vestmania.

—Preguntareis. En cuanto á mí, os he prometido daros á conocer á vos, y voy...

—¡No, no, señor conde! Únicamente os rogamos nos escuséis las insolentes palabras...

—Hace ya tiempo que os las he perdonado, mis amigos; vosotros cumplís vuestro deber... pero, sargento, ¿no bebeis? llenad vuestro vaso.

—¡Oh! ¡diables! ya lo he hecho, monseñor; y por cierto que no se donde estoy en este momento ni como daremos mis camaradas y yo la vuelta á Stokolmo.

—No os apareis por tal bagatela. Yo poseo el secreto de arreglarlo todo, y quiero hacerlos un buen servicio, indicándoos un medio seguro de prender á Boleslao.

—¡Ah, pardiés! Eso sería magnífico.

—Algunos mercaderes ambulantes, que creo pertenezcan á su cuadrilla, decían el otro día á su paso por aquí, que el famoso bandido vive en Stokolmo, en una casa inmediata á la del burgomestre.

—Bien, ya caigo. Justamente vive allí cerca, en una bohartilla, mi querida...

una rubia de diez y nueve años, que hace calzas de pellejo.

—¿Cómo se llama?

—Margarita Lauder.

—¡Ay, mi pobre sargento! permitidme

(1) «Chateau», en esta ocasión significa casa de campo, propiedad rural.

contrario determinar su traslación á la Basílica de Atocha.

El Rey desistió de su propósito al saber que el general Espartero ha dejado encargo expreso de que se entierre su cadáver al lado del de su esposa, en el panteón de familia que tiene en una capilla de las monjas de la Concepción en Logroño.

—En Jerez de la Frontera va á crearse muy pronto una escuela de párvulos que será regida por el sistema Froebel denominado «Jardines de la Infancia».

—A 40.000 reales asciende ya la suscripción abierta en Tarragona á favor de la viuda del desgraciado Juan Oliva.

—El periódico católico la *Germania* dice que la situación de la Hacienda pontificia es actualmente sumamente difícil.

«A pesar de las grandes economías que ha ordena el Padre Santo, añade, es imposible hacer frente á todas las exigencias de su meritorio presupuesto de gastos.»

—Nuestro apreciable colega *El Noticiero Bertosenso* ha caído bajo el poder del alcalde de Tortosa que le ha impuesto dos multas de 125 pesetas cada una, y como si esto no fuera bastante, añade, que está amenazado de otra nueva multa y se tocan ciertos resortes con objeto de acallar su voz.

Sentimos los percances del colega.

—El domingo por la noche en Tortosa y en el arrabal del Regués, al salir un sujeto de la taberna vióse acometido por otro, asestandole un terrible navajazo que, á no haber dado en una costilla del lado izquierdo, es de suponer le hubiera dejado cadáver. Al siguiente día ingresó dicho herido en el Hospital y el agresor puesto á buen recaudo y á disposición de los tribunales que entienden en el asunto.

En la misma población un operario de la fábrica de harinas de los Srs. Pons y Baulenas, sufrió una horrible cogida de una de las ruedas que le magulló el brazo y parte del cuerpo. Fué trasladado al Hospital en muy grave estado.

—Casi todos los diarios de Londres comentan el resultado de las elecciones en Francia.

El *Times* dice: «La victoria de los republicanos es completa. En adelante el partido reaccionario no podrá crear ya dificultades entre el Senado y la Cámara. Es probable que se dé á la Constitución una forma enteramente republicana, y que los funcionarios de la República sean ahora verdaderos republicanos.»

El *Daily-News* cree que la mayoría republicana usará de su victoria con moderación.

CAPITULO IX.

La paloma.

Por espacio de una hora batieron el bosque sin resultado: solamente vieron en los aires algunas bandadas de halcones que andaban á caza de su alimento. Algunos descendían á veces sobre los altos abetos y volvían á elevarse con ruidos de artillos; pero las gullinetas silvestres y las perdices, que era lo que buscaban nuestros cazadores, no se dejaban ver en ninguna parte.

Volvíanse á la casa desanimados; pero en el momento en que iban á abrir la puerta del jardín, divisó Magog á la orilla del bosque una paloma perseguida por un águila, y cuyo fatigado vuelo anunciaba que pronto sería presa del ave de rapiña. Apoyó entonces su ballesta en el hombro, y con su destreza acostumbrada atravesó de un tiro al pobre pájaro, que no podía escapar de sus dos crueles perseguidores. El águila, poco satisfecha de que la arrebatan su presa, cerró sus alas y se desplomó sobre la espirante paloma; pero Boleslao, que había adivinado sus intenciones, siguiendo todos sus movimientos, le asestó

Segun el *Standard* el resultado de las elecciones demuestra que la Francia no desea cambiar la forma actual de su gobierno.

El *Daily Telegraph* espera que la mayoría republicana será conservadora y que M. Gambetta se colocará al frente de los republicanos conservadores.

—Hallándose varios vecinos del término de Tineo (Oviedo) trabajando en una cantera, denominada Caleyó, ocurrió un desprendimiento, envolviendo en él hasta 21 trabajadores, tres de los cuales salieron ile-sos.

La guardia civil y juzgado municipal se constituyeron en el lugar del siniestro, los cuales, ayudados por algunos vecinos, pudieron extraer nueve con vida, quedando igual número de cadáveres. Semejante desgracia ha causado honda sensación, quedando en la mayor indigencia las familias de los que han fallecido.

—Segun noticias recibidas de Sevilla, la cosecha de aceite es buena y de excelente calidad. Los precios de aquel caldo tienden considerablemente á la baja. El mercado local de granos sigue sosteniéndose, á pesar del hermoso aspecto que presentan los campos, merced á las copiosas lluvias y apacible temperatura.

—Los proteccionistas están muy alarmados porque el Gobierno de los Estados-Unidos gestiona actualmense la celebración de un tratado de comercio con España, y otro con cada una de las Repúblicas Sud-Americanas.

No hay motivo para esa alarma, porque sabido es que en los tratados entra por igual la voluntad de las dos partes contratantes.

—Dicen de Burgos que es tal la abundancia de nieve que ha caído estos días que en algunos pueblos inmediatos los edificios todos han quedado totalmente cubiertos por aquella sin dejar rastro de población. Los habitantes se comunicaban con dificultad, habiéndose tomado precauciones para evitar el hundimiento de las casas y las desgracias personales que pudiesen ocurrir.

—Estos últimos días han sido presos por la guardia civil, varios vecinos de la huerta de Valencia, á consecuencia de las imposiciones que se hacen á algunos labradores para que no paguen los arrendamientos.

—Dice *El Eco de Extremadura*:

«Segun noticias que tenemos, se está construyendo en la estación de Elvás, un magnífico pabellon real dirigido por dos arquitectos, y trabajan en su construcción 24 carpinteros llegados de Lisboa.

su tiro con tal acierto, que hiriéndola en el cuello cuando ya abría su largo pico para apresar la paloma, la hizo rodar hácia atrás y desaparecer lanzando gritos salvajes.

Cogió Boleslao el pájaro muerto, presintiendo que el destino de la Suecia dependía de este dichoso flechazo y al examinarlo, descubrió que pendiente de su cuello por una seda había un papelito, de que se apoderó con presteza diciendo á Magog:

—¡Ah! ¡ah! parece, Magog, que sin saberlo acabas de matar á un mensajero de amor. Toma el galante correo de las pastorcillas de estos contornos.

—Veamos que dice, será divertido, replicó el teniente.

—Veamos.

Boleslao, desplegando con precaucion el papel enroscado en forma de espiral, leyó lo que sigue:

«Hermano, dentro de cuatro días hay gan reunion: la mina de esmeraldas producirá sus frutos. No falteis al castillo de Medelshom á las seis de la tarde. Todos los nobles y ricos de la capital asistirán tambien .. quemad este aviso, y pedid á Dios que nos ayude á triunfar.

—¿Qué quiere decir eso, capitán?

¡El diablo me lleve si lo comprendo mas

En dicho pabellon se verificará la entrevista de los reyes de España y Portugal.

Seccion local.

La Comision provincial en sesion del día 8 acordó aprobar la relacion valorada de las obras ejecutadas en el 4.º trozo de la carretera de Villajoyosa al barranco de la Batalla, en el mes de Diciembre último.

Consultar al Sr. Gobernador que puede servirse aprobar las Ordenanzas municipales de la villa de Cocentaina por estar conformes y arregladas.

Y que informe el Ingeniero Director de Obras provinciales acerca del importe á que, en su concepto, asciendan los perjuicios que reclama el contratista del 4.º trozo de la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla; á causa del fuerte temporal ocurrido el 12 de Octubre último.

Se ha nombrado á D. Emilio Jordá, contador interino de este hospital de distrito y para el cargo de enfermero á don Antonio Abal.

Parece que se ha acudido á la reclamacion de algunos vecinos de Agres, sobre reduccion de la cuota que se les ha impuesto en el repartimiento de consumos del presente año.

El delegado del Sr. Gobernador comunica á la superioridad que se hallan aislados todos los individuos que vienen sufriendo la enfermedad de la Lepra.

No obstante que ayer dijimos que no queriamos insistir en el asunto del reloj de Sta. Maria, como quiera que ayer dejó de dar las campanadas de las doce y la una,—precisamente las horas en que dejan por la mañana y empiezan por la tarde sus trabajos los talleres de esta ciudad,—y como quiera, tambien, que en la mayor parte de ellos se rigen por el mismo, siendo algunos los perjuicios que, ocasiona dicha irregularidad, no podemos menos de volver sobre el asunto, esperando que, por quien corresponda se ordene que, interin se lleve á cabo la reforma proyectada, se vigile el reloj cuando este desvarie, y el encargado supla su falta tocando debidamente las campanadas.

Este servicio no es cosa baladí en nuestra población donde, además de la importancia que para la industria encierra, le tienen para los diferentes riegos que se rigen esclusivamente por el reloj en cuestion.

gan conocimiento con vos, porque puede algun dia serles útil.

—Con mucho gusto; pero partiré en el acto, porque tengo en el corazon una serpiente que me le desgarra furiosa ¡Oh! ¡las mujeres! ¡las mujeres! ¡para que criaria Dios las mujeres!

Enseguida salieron cogidos del brazo para poderse sostener. A una voz de Boleslao sus camaradas se les reunieron, llevando sus hachas como si en aquel instante abandonarían el trabajo.

—Magog, dijo en voz baja Boleslao á su segundo, haz poner cuatro vigorosos caballos á nuestro carruaje de las provisiones.

—Al punto, capitán, respondió este aljándose.

—Mis queridos obreros, dijo Boleslao volviéndose á sus amigos, tengo el placer de presentaros á Mr. Frick y á sus invencibles compañeros, que habiéndose venido en ayunas, han festejado ámpliamente mi chateau margaux, por cuya causa tienen la cabeza en mala disposicion; y como yo no quiero que se estravien, lo que pondria muy en ridiculo á la policia, vais á desempeñar el mismo papel que á ellos habia sido encomendado. Ellos venian aquí para prendernos... dos de vosotros los acompañaréis hasta Stokolmo, en car-

Para que nadie sea sorprendido y por si llegan hasta nosotros, debemos advertir al público que en Sevilla han aparecido monedas de cinco duros falsas, las cuales tienen idéntico troquel que las legítimas, igual peso y sonido y un fuerte baño de oro, que hace que no sean conocidas con facilidad con la piedra de toque.

Se halla vacante la plaza de médico-cirujano de Dolores, en esta provincia, dotada con 1.125 pesetas por la asistencia á las familias pobres, y 375 id. por la asistencia á los enfermos pobres presos en las cárceles. Las solicitudes se presentarán en el termino de 30 dias, contados desde el 5 del corriente.

Hemos visto con satisfaccion que por disposicion de la Comision municipal correspondiente en las plazas de San Francisco y Alfonso XII se están abriendo zanjas para la plantacion de arbolado. Mucho nos place semejante determinacion y esperamos que la Comision citada la hará estensiva á todos aquellos puentes en que pueda introducirse tal mejora.

Dentro de breves dias aparecerá en el periódico oficial de la provincia una circular sobre cementerios, aclarando algunos puntos esenciales en la cuestion de enterramientos.

Por una pareja de agentes del cuerpo de orden público fué detenida ayer en la prevencion una mager, que insultó á otra de palabra promoviendo con tal motivo algun escándalo.

La Empresa artística del Teatro principal dá las gracias por medio de *El Serpis* á la Empresa arrendataria del local, orquesta tercera, empleados y demás dependencias, por su iniciativa en la funcion del jueves y su desprendimiento al dejar sus respectivas consignaciones á beneficio de la compañía.

Ayer tarde á las dos de la misma empezaron las operaciones de deslinde del puente de Cristina, asistiendo como facultativos, en representacion del cuerpo, el ayudante de ingenieros D. Juan Goflietti, y en representacion del Ayuntamiento, D. Enrique Vila, Ibañeta y D. José Moltó, ingeniero y arquitecto municipales respectivamente; tambien vimos á los Sres. Presidente del Ayuntamiento, tenientes alcaldes y algunos de los dueños de los terrenos colindantes.

Mañana se despide de nosotros la compañía que, bajo la direccion del distinguido primer actor Sr. Mendez, viene

ruaje para que no se pierdan. Esta atrevida chanza arrancó una inmensa carcajada á todos sus oyentes.

—Monseñor, dijo el sargento con su aire de bruto, cualquiera creeria que se burlan de nosotros.

—Bien puede ser.

El carruaje llegó ya enganchado. —Vamos, mis señores, coged á todos estos héroes, colocadlos bien en el fondo, y tened cuidado de que no se hieran con las armas, porque seria peligröse. Arrea carretero.

Todo esto se ejecutó en medio de los mas cómicos ademanes y chistes. Los ocho hombres y el sargento, disputándose un lugar en que cabrian cuatro á tres tirones, rodaron uno sobre ocho en aquel estrecho baul, y jurando como condenados, llegaron á las dos horas dislocados y heridos á la capital.

Boleslao volvió á entrar alegremente en su propiedad, seguido de los demás ladrones.

Después cada uno se entregó al sueño. La siguiente mañana, como Boleslao digese que habia mandado una carta al burgomaestre, su teniente le preguntó, que le habia escrito.

En los primeros dias de la semana proxima quedaran designados por la mayoría del Senado los candidatos para la mesa.

Para la presidencia el Sr. Duclere, ex-vicepresidente de la Cámara de los Diputados, es quien reúne mas probabilidades.

Para las vice-presidencias indicanse con bastante fundamento los nombres de los Sres. Calmon, conde de Rampen, de Royer y Pelletan, todos republicanos.

Para secretarios los mas probables son los Sres. Mareau, Schaver y Bernard, los tres republicanos.

El otro puesto de secretario será el único cargo de la mesa reservado a los conservadores que tienen el propósito de elegir al señor Lacave.

La retirada del general Borel del ministerio de la Guerra, se considera ya como un hecho fuera de duda en los círculos de la izquierda.

Los sucesores probables son los generales Gillot, Grealey y Faicherve.

Paris 8.

La Agencia Havas considera aventuradas las noticias del «Moniteur Universel» acerca del programa que el ministerio formulará ante las Cámaras.

Nada se ha decidido aun sobre el particular.

La extrema izquierda se muestra cada vez mas exigente y algunos ministros no parecen dispuestos a aceptar un programa tan radical como ésta pretende.

Madrid 9.

Todas las líneas telegráficas están interrumpidas a consecuencia de un viento huracanado que dura todavía en Madrid y que se ha sentido tambien en las provincias de Ciudad-Real, Albacete, Valladolid, Burgos y en otras derribando un gran número de postes telegráficos.

Escasas noticias del interior.

Consejo ministros hoy presidido Rey, breve, tratándose funerales Espartero acordándose tributarle honores Infante España.

Conforme anunció esta Agencia, el marqués de Trives será nombrado subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

Concedíose vuelta servicio general Pierrad Magistrados Supremo Justicia, Audiencia, presentáronse felicitar Bugallal.

Ministros Marina, Guerra despacharon Rey.

Bolsa de hoy.

Interior 14,77 1/2.-Exterior 15,12 1/2.-Amortizables 32,70.-Bonos 90,25.-Ferro-carriles 28,70.-Cambios Londres 47,30.-Paris 4,92.-Acciones Banco España 26,9.

Madrid 10.

Los Afghanes han sido derrotados por el ejército inglés. Trecientos muertos y cien heridos han quedado sobre el campo. Se han hecho cerca de un centenar de prisioneros.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-30

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis

c. Mercado, 23.

recor este magnífico sol del sistema del saber.

No pronunciarémos, ni mucho menos, una sola palabra contra el libro. Multiplicable hasta donde sea posible, nunca será demasiado; el mundo no puede perjudicarse por tener abundante luz; pero como el más vasto, el más costoso, el más difundido de circulación de la inteligencia como biblioteca de la humanidad, na la podrá ser comparable al periódico.

(Albany Sunday Press.)

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

9 de Enero

En el consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. y en el que despues han tenido los ministros en la secretaria de Estado no se ha tratado de ningún asunto político de verdadera importancia limitándose a algunos nombramientos, como el del general Pery para el departamento de marina de Cadiz y el del general Chacon para la vice-presidencia de la junta consultiva de marina.

Los ministros han acordado que se celebren por cuenta del Estado, como ya dije á V. ayer solemnemente funerales por el alma del general duque de la Victoria y que la espada que éste usaba en la noche de la batalla de Luchana sea depositada en el museo de artillería como gloriosa prenda nacional.

Ha llamado la atención que el Consejo no se ocupe de dos asuntos que ayer se suponía quedarían hoy resueltos, uno la amnistía, con motivo de la publicación de la nueva ley de imprenta, de los periódicos que están sufriendo condena ó sugetos á procedimiento; otro del nombramiento de subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia.

Conforme con la noticia que di á usted ayer de que este nombramiento recaería en el marqués de Trives, así lo anunciaban anoche periódicos que pasan generalmente por bien informados; pero el dato de haber sido ofrecido este cargo al Sr. Ramirez de Arellano que lo desempeña en la actualidad interinamente y el publicar La Correspondencia la candidatura de Sr. Azcutia para el mismo, hace dudar de la verosimilitud de la noticia referente al Marqués de Trives.

Aquí se dá bastante importancia á la significación que puedan tener los discursos del duque de la Torre en Málaga donde los felicitantes y el felicitado hablan mucho de libertad y nada dicen de elevadas instituciones.

La prensa democrática acoge con entusiasmo estos discursos y bien se comprende la razón que para ello tiene. La prensa constitucional en cambio guarda completo silencio no atreviéndose á hacer todavía afirmaciones en cierto sentido.

Hay ya entre los constitucionales algunos despechados que hablan de la necesidad de que el partido cambie de conducta pero en cambio personas tan significadas é importantes como el Sr. Sagasta defienden que el partido debe someterse hoy mas que nunca a las afirmaciones que ha hecho en las Cortes.

A propósito del Sr. Sagasta los que se paran en todo estaban anoche que este hombre público había acudido á la función del teatro Real mientras que la princesa de Asturias que tenía proyectado ir, no quiso hacerlo por la noticia de la muerte del Duque de la Victoria.

La importancia que adquiere día por día la nueva publicación que ve la luz en esta Corte con el título de Biblioteca clásica ha hecho que los cuerpos colegisladores se suscriban por algunos ejemplares para sus bibliotecas respectivas.

plimiento de lo que disponen los artículos 14 y 23 de los Estatutos, ha acordado señalar el día 6 del próximo Febrero á las 6 y media de su tarde, para celebrar en el local de la Sociedad, junta general de Sres. Accionistas, á fin de examinar y aprobar las cuentas y balance del ejercicio que terminó en 31 de Diciembre último.

Alcoy 9 de Enero de 1879. EL SECRETARIO, T. Maltó.

Variedades.

IMPORTANCIA DEL PERIÓDICO.

El periódico es la mejor y más valiosa biblioteca. Su mismo mérito combate tan eficazmente en pro suyo, que sale victorioso de todos los argumentos que contra él se emplean. El periódico se halla al alcance de cualquiera, por pobre que sea, y se introduce allí donde el libro no llegaría jamás á penetrar. Prescindiendo de la prensa política diaria, el periódico aparece semanalmente y es leído y prestado por todos y á todos; aun la persona que disponga de poquísimo tiempo puede recorrer sus páginas, y en tan rápida excursión adquiere alguna ó muchas ideas y conocimientos. Con frecuencia sucede que un sencillo párrafo suministra ciertos pasajes y citas de libros que se hubiera buscado inútilmente en una biblioteca, pues el periódico es el compendio del mundo entero. En el más reducido espacio posible se ofrece todo cuanto es necesario para la perfecta inteligencia del asunto.

El periódico, con la facilidad de saber casi instantáneamente lo que ocurre en cada parte del mundo habitado, es el reflejo del tiempo actual, así como el de los siglos pasados. El periódico reúne al Norte con el Sur, al Este con el Oeste. Tenemos noción precisa de todos los cambios atmosféricos, de las exploraciones de viajeros á las remotas regiones del Polo ártico y del continente africano. Abrazamos con una mirada las grandes batallas que se libran en todos los puntos del globo, y corremos por todos los mares; oímos las últimas palabras de un monarca moribundo, desde el Papa hasta el más insignificante príncipe destronado; nos hallamos presentes en los Parlamentos de todas las naciones; penetramos en las más profundas entrañas del mar y de la tierra, y subimos á las alturas celestes.

El periódico es un maravilloso panorama, hábilmente pintado, de los asuntos del mundo; es un mapa de su agitada vida, una fiel reproducción de todas sus luces y de todas sus sombras, al alcance de la más modesta fortuna y del libro más económico en nuestros tiempos de excepcional baratura. Un día y otro viene lleno el periódico de todo lo que es raro, nuevo, interesante ó instructivo. Es una historia de las naciones dispuesta en columnas, cada una de las cuales equivale á un volumen; es la quinta esencia de cada libro, en tan reducida forma, que la inteligencia puede abarcarla de una sola ojeada y economizarse el trabajo de caminar á través de pesados tomos llenos de consideraciones sin interés, con gran ahorro de dinero, y sobre todo de tiempo.

En efecto, el periódico es la mayor de todas las Bibliotecas en circulación; es el archivo del mundo, abierto siempre para todos.

El periódico es una perfecta enciclopedia, el de omnibus rebus et de quibuslan aliis en acción. Nada se escapa á su perspicacia. Cualquier suceso de alguna importancia queda en el acto fotografiado en sus páginas.

El periódico es una maravilla de la inteligencia humana, la estereotipia de todas las imaginaciones. Nos trasladamos á los tiempos en que no existía, y quedamos asombrados al considerar la ignorancia y la superstición que imperarían antes de apa-

actuando en nuestro Teatro principal, con la representación por única vez, del célebre drama de Sellés El nudo gordiano. Los pedidos de localidades han sido grandes, y el teatro creemos que estará completamente lleno dada la ansiedad que por conocer la citada producción muestra el público.

Después de terminar sus tareas la compañía se dirigirá á Alicante en donde es esperada para la próxima semana.

Utilidad y recreo.

Despidió un parroquiano al sastre y al barbero que le servían, y preguntándole el motivo, respondió:

Despido al sastre porque rapa mucho, y al barbero porque rapa poco.

—Conozco un valiente—decía un andaluz—que se pegó un tiro á boca de barro.

—Y se lastimó?—le preguntó otro.

—¡Quiá! No señor, porque la pistola era de chispa, y se le olvidó ponerle la piedra.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Higinio papa y mr.

SANTO DE MAÑANA.—La Fiesta del niño perdido; S. Modesto y S. Arcadio, mártires.

Sección mercantil.

Alcoy 11 de Enero de 1879.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Almería, Barcelona, etc.

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.

Table showing medical statistics: Existencia del día anterior, Entrados, Salidos, Muertos.

Existencia para el día siguiente.

SECCION DE CIRUGIA.

Table showing surgical statistics: Existencia del día anterior, Entrados, Salidos, Muertos.

Existencia para el día siguiente.

Alcoy 01 de Enero de 1879.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PERO.

Anuncios oficiales.

LA UNION ALCOYANA.

El Consejo de Administración, en cum-

SECCION DE ANUNCIOS.

EL INFIERNO.

Si lo hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 posetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirir la después de aprobados en los exámenes técnicos.

La carrera de Telegrafos es la *más costosa y mas rápida* de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre. Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.

En este establecimiento encontrará el publico las Flasadadas lejitimas de Palma á precios de fábrica. (76)

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razoz. (86)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto. que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado. elegante impresión á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

IMPRENTA Y LIBRERIA

Establecimiento

DE

ENRIQUE POBLET ESPÍ



C. MERCADO, 23.

En esta casa encontrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, perla-lápiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos convenientes á la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos. Variedad de tarjetas felicitacion y de visita á nombre propio á precios reducidos.

Depósito de papel de fumar higiénico, marca el Dr. Garrido. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir á esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economía en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Obras completas de Chateaubriant, 4 tomos.—Siglos del Cristianismo ó Historia de la Iglesia, 4 tomos.—Historia de todas las religiones, 2 tomos.—Historia de las imágenes de la Virgen Santísima en España, 2 tomos.—Los Miserables, de Victor Hugo, 5 tomos.—El Quijote, 1 tomo.—Historia de la Guerra Franco-Prusiana, 2 tomos.

Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

SE ALQUILA la casa núm. 29 de la calle del Carmen, muy apropiado para un fabricante; pues contiene porches y sótanos espaciosos.

Dará razoz D. Rafael Barceló, calle de S José 29, principal. (17)

SE vende un carruage de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (86)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán á precios económicos. (93)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879.

Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas é infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., 4 rs.

Almanaque de la Alegria para 1879.

Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879.

Un tomo igual en un todo á los anteriores, 4 rs.

Se venden en la libreria de Enrique Poblet.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

Se publica todos los días excepto los siguientes á los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

EN la calle de Sta. Elena número 18, se alquilan dos grandes almacenes. (4-1)

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas mortuorias, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (43)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y á público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.